



Hermida propone unir sociedad y Universidad para generar empleo

El rector aboga por coordinar la investigación y la necesidad social y empresarial y especializarse en ciberseguridad

A. CALVO | LEÓN

■ El rector de la Universidad de León, José Ángel Hermida, precisó ayer la necesidad «de una unión institucional» entre la institución académica, la sociedad y el sector empresarial «para crear riqueza y empleo». Hermida apeló a esta unión en su discurso durante la festividad de San Isidoro de Sevilla, patrón de la Universidad leonesa. «Coordinar la investigación con las necesidades sociales y empresariales es imprescindible para financiar la investigación y crear nuevos puestos de trabajo que en su mayoría son altamente cualificados», aseguró el rector, quien recordó que la situación económica «ha ralentizado» la creación de grupos de trabajo aunque los actuales «son altamente competitivos».

«León necesita implantar nuevos proyectos que permitan la creación de riqueza y empleo. El reto es apasionante, pero para ello es imprescindible la colaboración entre los agentes sociales, empresariales e institucionales», remarcó el rector en el cierre de su discurso, que concluyó alegando que la Universidad está dispuesta a desempeñar el papel que le corresponde. Hermida consideró que una vía para la generación de riqueza en la provincia es la potenciación de los cursos de español para extranjeros, para lo que insistió

en la creación de un consorcio formado por la Universidad, la Diputación y el Ayuntamiento a objeto de crear un frente común que consiga desarrollar un plan atractivo para generar riqueza.

«La Universidad de León no tiene hoy capacidad por sí misma para ser puntera en determinados temas, pero si aprovechamos nuestra relación con otras, el panorama cambia radicalmente», apuntó Hermida, para poner como ejemplo la iniciativa surgida desde el Instituto de Automática y Fabricación

pacio aéreo disponible y escuela de Aeronáutica».

Cibernético

A mayores, el rector de la Universidad de León recordó el edificio Cibernético, desde el que la institución académica pretende desarrollar la investigación en aeronáutica, ciberseguridad, robótica e ingeniería de control y puntualizó, como segundo ejemplo, la confluencia en la ciudad del Incibe, el Centro de Supercomputación, la Universidad de Washington y la sede de

Microsoft «que proporcionan la posibilidad de especializar a León en un tema como es la ciberseguridad, que con las perspectivas actuales será un nicho muy importante para la creación de puestos de trabajo». En cuanto al edificio Cibernético, precisó que ya está «prácticamente equipado», con lo que en breve comenzará a albergar los proyectos de investigación relacionados con las diferentes ingenierías.

El rector José Ángel Hermida recordó que a pesar de que la Universidad de León cuenta ya, tras años de ajustes, con unas cuentas «saneadas», la creación de puestos de trabajo en la institución académica está marcada por las leyes generales, que condicionan la ampliación de su plantilla.

«León necesita implantar nuevos proyectos, pero es imprescindible la colaboración entre los diferentes agentes sociales»

de la Escuela de Ingenierías para convertir a León a un referente nacional en el sector de los drones, a lo que se suma el proyecto puntero presentado recientemente en Defensa para conseguir desarrollar unas autotopistas nacionales que permitan el transporte de mercancías con vehículos no tripulados. Así, puso como ejemplo la colaboración en estos proyectos con los Ejércitos de Aire y Tierra «que resulta esencial para hacer valer nuestros puntos fuertes: es-

«El potencial de León para los cursos de español está infrutilizado»

■ Hermida volvió a insistir ayer en la creación de un consorcio que permita a la ciudad «aprovechar su potencial» para atraer a alumnos extranjeros a cursos de español, «aspecto que ahora está infrutilizado». El rector hizo este llamamiento apelando a «unir fuerzas para realizar una oferta global y establecer vías de colaboración con las empresas del sector», algo similar a lo que ya realiza Valladolid y que ha conseguido convertirse en un revulsivo para la ciudad, siguiendo los pasos de Salamanca que es líder en la materia. «En León tenemos condiciones excepcionales para ser participantes activos en la industria creada

en torno al español y su cultura», apuntó el rector, tras recordar «el castellano correcto» que hablan los leoneses, a lo que se suma la seguridad de la ciudad, que es atractiva y amable para el visitante, el rico patrimonio artístico, natural y cultural de la provincia y el profesorado de español «altamente cualificado», junto con un «prestigio internacional» de la Universidad de León.

Hermida recordó que la Universidad ya está llevando a cabo «pasos significativos para desarrollar un proyecto atractivo e ilusionante, en el que todos ganan» y que tendrá un largo recorrido. En sentido, precisó que

al Centro de Idiomas se suman las obras de adecuación de la antigua escuela de Minas —en la calle La Corredera— que completarán la oferta actual, la web internacional de la ULE, que promocionan tanto la institución como la ciudad y la provincia, o la puesta en marcha en breve de un curso online sobre gramática española. El rector consideró que la unión de las tres instituciones debe concluir en un plan de difusión internacional que consiga atraer estudiantes extranjeros a los cursos de español de la Universidad y así conseguir que generen riqueza durante su estancia en la ciudad.



Matilde Sierra, Juan José Mateos, José Ángel Hermida, Alberto Villena y Susana Rodríguez, presidieron el acto en el aula magna San Isidoro. RAMIRO



Hermida y el consejero de Educación, entrando a la sala. RAMIRO



Nieto, Fanjul, Chamosa y Orden, en primera fila. RAMIRO



Mateos: «La Universidad de León va bien y está cosechando éxitos»

■ «La Universidad de León va bien y está teniendo éxitos», destacó el consejero de Educación, Juan José Mateos, quien precisó que el acto institucional de la festividad de San Isidoro en la ciudad será el último acto al que asistirá como tal cargo, confirmando así que descarta volver a ser titular de la consejería. «Habrà otra legislatura y el próximo consejero tendrá que seguir contribuyendo a que las universidades de Castilla y León sigan el camino de la excelencia», preció antes de entrar al salón, tras recordar que estos últimos tres años forman parte de «una legislatura muy dura y difícil, aunque lo hemos hecho bastante bien». Aunque también quiso precisar que el éxito de la enseñanza «se debe a los profesores que trabajan en el aula y consiguen los logros de los alumnos». En cuanto al trabajo que deberá desarrollar su relevo al frente de la Consejería de Educación, Mateos —quien anheló que fuera del PP—, dijo que si sustituto es uno de los actuales rectores de las cuatro uni-

versidades públicas de Castilla y León «no estaría mal», si el presidente apuesta por este perfil. Eso sí, precisó que tendrá «que hacer esfuerzos» porque aunque la economía está saneada «serán necesario seguir invirtiendo para conseguir un



Mateos, Hermida y Cepedano. RAMIRO

mayor crecimiento y recuperar las infraestructuras e inversiones que en los últimos años han sido más bien escasas».

Juan José Mateos descartó que la congelación de las tasas universitarias aprobada la semana pasada sea «una medida electoralista», a pesar de que recordó que el precio de la matrícula en Castilla y León es la tercera más cara del Estado y ya «tocaba congelar».

La solemnidad académica marca el acto central de la festividad de San Isidoro

■ El protocolo universitario volvió a marcar el acto de la festividad de San Isidoro de Sevilla, patrón de la Universidad de León, en un acto que se celebró en el aula magna del Albeitar. La entrada de los doctores y catedráticos con su traje académico marcados por los birretes laureados puso la nota de color y la solemnidad. Al acto acudió una amplia representación institucional como el alcalde de León, Emilio Gutiérrez, el presidente de la Diputación, Emilio Orejas, el presidente del Consejo Consultivo, Mario Amilivia, el consejero de Fomento y Medio Ambiente, Antonio Silván Rodríguez, y la subdelegada del Gobierno, María Teresa Mata, además de representantes de empresas y los cuerpos militares. El aula magna de San Isidoro casi se llena en un acto en el que la institución académica entregó los premios a la Innovación en la Enseñanza 2015 que concede el

Consejo Social, los de Colegios Oficiales, fundaciones y empresas que colaboran con la universidad, a los que se sumaron los de fin de carrera y extraordinarios de doctorado, así como el reconocimiento a aquellos trabajadores y profesores que ya



María Marcos y mandos militares. RAMIRO

han cumplido 25 años de trabajo en la institución y a los que se jubilan. El salón se puso en pie y rindió aplausos a los familiares de los cuatro miembros de la Universidad fallecidos durante este año, a los que se les entregó la distinción honorífica en memoriam.



Ana López, Juan Casado, Teresa Mata, Emilio Orejas, Emilio Gutiérrez, Mario Amilivia y Antonio Silván. RAMIRO



El consejero Mateos y Javier Cepedano, presidente del Consejo Social, entregando reconocimientos. RAMIRO

